

### SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE

*Las misiones católicas en Grecia y Turquía.*

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que multipliquéis nuestros misioneros entre los griegos cismáticos y los sectarios de Mahoma, multiplicando las conversiones á la fe y unidad de la Iglesia.

PROPÓSITO

Repetidos actos de fe, esperanza y caridad.

### LA MASONERÍA TRIUNFANTE

Sin lastimar á nadie y rindiendo público testimonio de consideración á los señores Rezusta, Canga Argüelles y Mella por sus escaramuzas contra los masones y los *cabrerizos* madrileños, hemos de confesar apesadumbrados que la causa católica no ha tenido en el Senado ni en el Congreso una voz bastante potente para aplastar á esos sectarios, envalentonados desde que por males de nuestros pecados consumimos estérilmente en luchas bizantinas la fuerza y los recursos que deberíamos todos los católicos emplear contra el enemigo común.

El señor Morayta, gran Oriente de no sabemos que firmamento masónico, se gloria en su carta al señor Sagasta de que el señor Capdeponet reconozca la legalidad de la Masonería y *El Correo Español* «su derecho y su honor.»

En la reciente sesión en que se trató del acto nobilísimo de la Reina Regente contra la masonería, hay que confesar que los esfuerzos del señor Mella para dejar airoso el pabellón católico ante las audacias masónicas y los volterrianismos gubernamentales fueron infructuosos, insuficientes, ésta es la palabra propia, quedando indecisa la victoria sino perdido para los católicos el mal presentado combate.

Faltaba allí el caballero sin miedo y sin tacha y el campeón invicto de las grandes causas, el héroe de Castellón, donde el señor Nocedal hizo morder el polvo de la más ignominiosa derrota á ese mismo señor Morayta, con toda su cohorte francmasónica, y á la causa que defendían.

Faltaba allí la palabra elocuentísima del orador, que vence, arrolla y subyuga como por arte mágica á sus adversarios.

Y faltaba no por razón de derecho ni por flaqueza de voluntad, sino por malas artes del infierno que ha logrado, cegando incomparable ciertos políticos para que impidieran que no ocupara un puesto ganado en buena lid el señor don Ramón Nocedal.

¡Ah qué tremendas responsabilidades cargan sobre sí esos políticos de una causa que destruyen con sus propias manos!

### LOBOS DISFRAZADOS

La *Correspondencia de España* ha publicado en lugar preferente, y con la firma de uno de sus más conspicuos redactores, un artículo titulado *Armas viejas*, que habrá hecho á muchas personas sensatas enrojecer de indignación y de vergüenza. Es un pasquín encomiástico de la masonería, cuya *inocente* condición y relevantes *méritos* proclama y *alaba*.

Según el nuevo panegirista de la secta, no se puede negar á esta *Asociación*, que ha prestado *importantísimos servicios*; si hoy languidece, es porque *la sociedad fin de siglo no es aquella llena de ardor y entusiasmo que luchó denodadamente en la primera mitad de la actual centuria*.

Lectores: no os escandalice lo que, bien meditado, voy á decir. Prefiero la prensa que,alzada la visera, enhiesta la divisa y puñal ó tea en mano, se lanza á la calle voceando su impiedad, á esa otra prensa con máscara que, vendiéndose como amiga y aliada de las buenas conciencias, se introduce fraudulentamente en muchos hogares cristianos para, en momentos de descuido, ser á aquellas traidora. El enemigo es digno de respeto cuando guerrea con lealtad, pero no le mereció jamás el amigo infidente, el fingido é hipócrita allegado que abusa de la confianza ajena para alevosamente, infligir algún daño á quien se le presta.

Si el artículo en cuestión hubiera aparecido en *Las Dominicales* ó *El Motín*, nada hubiese tenido que objetar; del corte de él se publican muchos en tales periódicos cuando bien les cuadra, gracias á una libertad que deja á los derechos de Dios fuera de la ley y sin defensa.

El lector en este caso hubiera recibido el dardo cara á cara y no por la espalda.

Pero inserto en un diario cuyos pujos de religiosidad son notorios, que alardea de respetuoso con las creencias católicas y blasona, farisáicamente por supuesto, de sumiso á la doctrina ortodoxa, tan impúdico y volteriano desplante parece un ardid y una embozada para atrapar incautos y explotar inocentes.

Aunque, bien mirado, no hay para qué escandalizarse tanto, ciertamente. Porque ¿caso ese periódico y los demas de su casta interrumpen su diario trabajo de zapa, merced al que, la opinión educada á sus pechos se ha hecho sincretista, se ha formado en religión, y en moral especialmente, tan acomodaticia y tan laxa? ¿No es esa prensa la que comercia con las malas pasiones de las gentes, sirviéndoles diariamente el cebo nauseabundo de crímenes y escándalos poéticamente aderezados en relaciones y crónicas desvergonzadas? ¿No es ésta la prensa que pervierte al público hasta con el ejemplo de sus propios agios é inmoralidades, escupidos por unos periódicos á la faz de los otros, cuando llega el caso frecuente de decirse mutuamente las verdades?

¡Y aun hay cándidos que creen en la *misión* de esa prensa! ¡Y aun hay bobos que la dan fe y ven en ella una institución sobre toda otra loable! Y lo que es más doloroso, ¡aun hay muchas familias católicas que esconden la víbora en su seno! ¿No es ésta una aberración á la par que una complicidad deplorables?

Hundir en justo descrédito á los periódicos liberales que más gozan del favor popular, restarles lectores y suscriptores y vulgarizar la idea exactísima de que es degradante para la sociedad que su opinión y sus ideas vayan uncidas al criterio venal de esa prensa que desde su trono de papel se erige presuntuosa en dictadora de ellas. ¡He aquí la gran misión, la gran cruzada, la gran empresa á que están llamados todos los que por la gloria de Dios trabajan en meritísimo y magnánimo apostolado!

E. R. M.

SAN IGNACIO DE LOYOLA  
DOCTOR DE LA IGLESIA

Una gran parte del clero de Madrid, después de practicar en Chamartín de la Rosa ejercicios espirituales, han firmado una exposición que entregaron al Escellentísimo Sr. Arzobispo Obispo, pidiendo que declare Su Santidad,

Doctor de la Iglesia á San Ignacio de Loyola, que escribió el libro admirable de los ejercicios espirituales.

En vista de esto, la Diputación provincial de Guipúzcoa ha acordado por iniciativa de su presidente, dirigirse al Sr. Obispo de la diócesis en súplica de que, si lo estima justo, eleve preces á Su Santidad para que sea declarado Doctor de la Iglesia su santo Patrono Ignacio de Loyola, el inclito fundador de la Compañía de Jesús.

Nuestro estimado compañero *El Fuerista* que ha tomado parte principalísima en el asunto, da la grata noticia siguiente:

El Alcalde de la villa de Azpeitia ha comunicado á la Diputación que aquel Ayuntamiento ha acordado elevar una exposición á León XIII, suplicándole declare Doctor de la Iglesia á San Ignacio de Loyola.

El Ayuntamiento de aquella villa ruega á la Diputación que excite á los demas de la provincia, para que coadyuven al logro de la mencionada idea.

Ultimamente han elevado súplicas en igual sentido varios Ayuntamientos vascongados entre ellos el Ayuntamiento de San Sebastián.

Seguros estamos de que estas noticias llenarán de regocijo á nuestros lectores devotos del glorioso fundador de la Compañía de Jesús y autor de los admirables *Ejercicios espirituales*.

### EL ANIVERSARIO DE GUSTAVO ADOLFO REY DE SUECIA

En el próximo Diciembre los protestantes de Suecia celebrarán el aniversario del supuesto héroe de la libertad de conciencia Gustavo Adolfo, (1584-1894). La historia, sin embargo, lejos de presentarle como un héroe y bienhechor, no le pinta sino como un bárbaro déspota que ejecuta toda clase de iniquidades. Celebrarán también dicho aniversario los protestantes de Alemania y algunas sociedades de librepensadores de Francia é Italia y se han adherido varias lojías masónicas.

He aquí ahora lo que sobre este rey publicó en 31 de Enero de 1889 el diario más importante de Stokolmo, por cierto no católico, sacando los datos de los archivos del tribunal sueco de Svea Hofraett: detalles que son por lo tanto irrefutables.

El padre de Gustavo Adolfo, Carlos IX, violentamente y pisoteando los derechos del trono de Suecia, introdujo el luteranismo por los medios más terribles de tiranía y persecución. Gustavo Adolfo continuó la obra de su padre promulgando las más inicuas leyes contra los católicos. Según estas leyes el joven que frecuentaba una Universidad católica, era desterrado, y sus bienes confiscados, sufriendo el mismo castigo todos los que abandonaban la doctrina del *puro Evangelio*, y se hacían católicos. Quien penetrase en el país para convertir la juventud al catolicismo tenía impuesta por su crimen la pena de muerte.

Tres meses después se impuso la pena capital á todos los católicos que no hubiesen abandonado el país. Tres católicos fueron acusados; Joran Behr, empleado de la Cancillería real; Zacarias Anthelius, alcalde de Sodeztelje, y Nicolás Campanius, Rector de la escuela de Enkoping. Los tres confesaron valerosamente su fe, en medio de los horribles tormentos á que fueron sujetos; por su inflexibilidad condenados á muerte Gustavo Adolfo, y los tres mártires fueron decapitados en el mercado de Stokolmo, el 17 de Septiembre de 1624.

Dice sobre este punto un historiador sueco; «Estas y otras sentencias fueron ejecutadas por orden de Gustavo Adolfo, seis años antes de presentarse este Rey á la guerra de treinta años como el defensor de la Religión y de la libertad de conciencia!... ¡Qué papel tan indigno van á hacer los protestantes celebrando la muerte de tal tirano!

## CONTRASTES

EL QUIRINAL Y EL VATICANO

El rey Humberto y su familia cobran del tesoro nacional italiano, que de tesoro nada tiene, 15.050,000 FRANCOS EN ORO á que asciende la lista civil.

Esta cantidad sale de lo que *forzosamente* pagan los contribuyentes de la nación referida, y, es fama, que el rey Humberto hace economías que le permiten capitalizar anualmente gran parte de la referida suma.

Este año ha reducido á la mitad el número de sus ayudantes y el de los demás príncipes de la Casa Real; á más las cantidades con que se socorrian á determinados antiguos servidores han dejado de darse, así como las subvenciones á los establecimientos benéficos.

Su Santidad León XIII vive de la limosna voluntaria de los fieles y, con ella, atiende á las necesidades de la Iglesia, á las misiones, á las obras de propaganda, á porción de asilos, hospitales, círculos de obreros etc., etc., esparcidos por todo el mundo. El Papa, viviendo de la caridad,

es el Soberano que da más limosnas á los pobres, hasta el extremo de que, si su Santidad dejase de darlas, media Roma se moriría de hambre.

El contraste no puede ser mayor.

Ni más elocuente.

## EL ANARQUISTA IMPENITENTE

Y LOS PADRES JESUITAS

Ha muerto el anarquista Salvador y ha muerto impenitente. El arrepentimiento de que hipócritamente hizo gala y que tan necesario le era para impetrar de Dios el perdón de su crimen, desapareció en un soplo.

Es verdad que se temía por los Reverendos Padres que auxiliaban al reo, el que este destruyese en un momento la obra de muchos días condenándose así eternamente. Pero es tan dulce la esperanza, era tan consolador para las almas cristianas el poder arrebatarse á Salvador de las garras de Lucifer, que dichos temores pugnaban por desaparecer vencidos al irresistible empuje de tan humanitaria obra.

Bajo esta impresión y prescindiendo de aquellos temores es que escribimos el suelto del día anterior. Hoy desgraciadamente, debemos rectificarlo en el sentido que todo Barcelona sabe. El arrepentimiento de que hacía gala Salvador y que tan necesario le era para impetrar de Dios el perdón de su crimen, há como un soplo desaparecido.

No queremos indagar la causa de tal cambio. No queremos averiguar si él fué debido al cinismo de un alma depravada ó á la exaltación loca de un fanático. Lamentémonos sí, del hecho. Lamentémonos de que, en la mente extraviada de Salvador haya prevalecido omnipotente el espíritu del mal. Ello le hace más acreedor á nuestra compasión, pues si antes decíamos que era desgraciado cuando solo sobre él pesaba la justicia humana, hoy lo diremos con más razón porque pesa ya sobre él, además de la justicia temporal de los hombres, la eterna de Dios.

No debemos terminar sin antes encomiar, como es de justicia hacerlo, la conducta observada para con el que fué infeliz reo, por los padres Jesuitas.

Fundadamente presumían que Salvador les engañaba, que su arrepentimiento no era sincero, que una refinada hipocresía cubría todos sus actos, y á pesar de ello, continuaron asistiéndole con el mismo cariño, con la misma asiduidad y con el mismo amor de siempre: para no impedir su salvación, caso de no ser ciertas las sospechas; para ver de vencerle y convertirle caso de ser estas verdaderas.

Vino el acto de la notificación de la sentencia y con él, el horrible cambio experimentado por

Salvador, que convirtió al que hasta entonces había parecido pecador arrepentido en el sectario de siempre, fanático y audaz. Y los padres Jesuitas á pesar de haber sido engañados, sino en realidad aparentemente al menos, permanecieron sin embargo cerca del reo exhortándole amorosa y cariñosamente para que abjurando de sus impiedades y errores se reconciliara con Dios. La negativa más rotunda acompañada de sarcásticas burlas, merecieron sus humanitarios esfuerzos.

No por eso abandonaron al reo. Perennemente, lo mismo durante el día que durante la noche, los Padres continuaron visitándole y amonestándole. Llegó el instante fatal, vistió Salvador la fatídica hopa y escoltado por los soldados salió de la fúnebre capilla para dirigirse al cadalso.

Allí, detrás de él, entre los empleados de la cárcel, caminaban también los infatigables Padres La Rúa y Pastells. Así llegaron al pié del cadalso; allí los Padres exhortaron de nuevo al reo; dijéronle que aún era tiempo, que un solo momento bastaba para arrepentirse... pero todo fué inútil; tanta perseverancia se estrelló ante la tenacidad loca del que momentos después debía dejar de existir.

¡Bendito sea el cielo de los Padres Jesuitas!

## EL CATOLICISMO SE VA

Como ya saben nuestros lectores, el Gran Canciller del Imperio alemán y Presidente del Consejo de Ministros del reino de Prusia, es, desde hace pocos días, el Príncipe de Hohenlohe, católico significado y hermano del ilustre Cardenal que lleva el mismo apellido.

El Príncipe de Hatzfeld, también católico, ha sido nombrado Gobernador de Silesia, y en Austria... ¡un presbítero!... Mr. Qanwirth, ha resultado elegido presidente de la Dieta húngara. Tienen razón *Las Dominicales*: ¡El Catolicismo se va!

## PÁGINAS EDIFICANTES

### UN RECUERDO DE LA VIDA

DEL P. BERNARDINO DE OBREGÓN

En 1568 habitaba en Madrid un gallardo y joven militar, que paseaba por las calles muy bien vestido por sólo el placer de atraerse las miradas de las que algunos han dado en llamar *pollitas*. Parecía que sólo se había dedicado á la carrera de las armas por lucir su traje de colorines y hacer el *dandy*, ladeándose y no reparando en que, haciendo el calavera, hacia también el tonto.

Cierta día un barrendero salpicó de lodo inadvertidamente el uniforme del pulido militar, quien, encendido en cólera, y volviéndose contra aquel pobre hombre, le dió un fuerte bofetón. Este pidió perdón al caballero militar; le dió las gracias por el bofetón, di-

ciéndole que se consideraba muy honrado, porque también Jesucristo los había recibido. Esta respuesta dada con la mayor dulzura, sorprendió al militar, que se marchó cabizbajo, meditando y avergonzado; consideró que él tenía la fuerza y el prestigio, y que el otro, como hombre del pueblo, no poseía más que delicados sentimientos y no tenía otra fuerza que la de la voluntad para dedicarse con cristiana resignación al trabajo cotidiano.

Estas palabras dulces quebrantaron su enojo; y en aquel corazón, en que se había albergado la cólera y la ira, tomaron asiento la humildad y la mansedumbre. Dejó el ejercicio de las armas, dedicándose exclusivamente al de la virtud; y fundó el hospital de Santa Ana de Madrid, y la Orden de Hermanos enfermos mínimos, dedicados al servicio de los hospitales.

La fuerza del ejemplo convirtió á un vanidoso é irascible en un verdadero Santo.

Este Santo se llamó el P. Bernardino de Obregón.

Puede mucho el ejemplo.

## CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

La unión de las Iglesias de Oriente.—La actitud del Emperador de Turquía.—Los Patriarcas de Sirio y Melkita.—El Patriarca Neophiteo.—Obras nuevas.—La del Cardenal Gibbons.—El «San Francisco» de Cano.—Nuevas misiones en América.—Muerte de un Prelado.

Según declaración de una persona por todos títulos respetable, la unión de ambas Iglesias se verificará dentro de más ó menos tiempo.

Tales esperanzas han crecido efecto de las conferencias que, presididas por Su Santidad se celebraron en Roma.

También se cree que, lejos de oponerse á esta unión el emperador de Turquía, éste se halla completamente convencido de que existen muy poderosas razones religiosas y hasta políticas en pró de dicha unión.

En la última conferencia de Roma, los Patriarcas Sirio y Melkita han manifestado á Su Santidad que esperan fundadamente los más satisfactorios resultados de su entrevista con el Padre común de los fieles, y que los cristianos orientales recibirán con la más completa sumisión cuanto se acuerde en las expresadas conferencias.

Un síntoma de malestar en las comuniones griegas orientales cismáticas es la convocación de un Concilio, que aquellos Prelados llaman ecuménico, para responder á la Enciclica *Præclara*. Pero el Patriarca Neophiteo no está conforme con esta decisión, y ha dimitido su cargo.

En la obra del Cardenal Gibbons titulada *La fé de nuestros padres*, se leen estas curiosas observaciones:

«Las profecías de la propaganda universal de la Iglesia, aun entre los gentiles é idólatras, no nos llaman hoy demasiado la atención por estar acostumbrados á ver en todas partes la civilización cristiana, y al ver cuan íntimas son las relaciones sociales y mercantiles de todos los pueblos.

Pero meditemos en que al consignarse tales profecías, sólo se adoraba al verdadero Dios en una oscura y aislada región del mundo. en un rincón de la tierra, á tiempo que la religión universal era la más irracional y ciega idolatría.»

Se ha publicado por Astruc una reproducción de *San Francisco de Asis*, por Alonso Cano, obra maravillosa que se conserva en la Catedral de Toledo. Esta reproducción ha permanecido veintinueve años inédita, y ahora ha visto la luz pública á expensas de la sociedad denominada de San Agustín.

Los Padres Salesianos, que extienden cada vez más sus misiones americanas, abrirán pronto dos casas, una en la provincia de Matto Grosso (Bra-

sil) y otra en Villa Concepción (república de Bolivia).

Ha fallecido en China Monseñor Timoleón Reimondi, Vicario apostólico de Hong-Kong y Obispo titular de Acanthe de la Congregación de Misiones de San Calocero, en Milán.

## POLÍTICA Y POLÍTICOS

### La cuestión de Cuba

Los gamacistas han estado oportunos despertando en Cuba los odios y rencores, que parecían amortiguados, y creando una situación que no se sabe las consecuencias que traerá.

Verdaderamente, como *nada hay que hacer* en Cuba, se ha entretenido echando en aquel suelo semilla de tempestades.

En la isla está normalizada la administración.

Y floreciente el Tesoro, según el resultado del presupuesto confeccionado por Maura, en el cual se presenta por hoy un déficit de 5.477,468 pesos.

Y á propósito del separatismo, no será inoportuno decir los vuelos que este toma y los rumbos que lleva de causar grandes trastornos políticos.

Más de una docena de periódicos cuenta ya en su apoyo, y uno de ellos acaba de hacer declaraciones abiertamente hostiles á España.

### En medio de la tormenta

Ha estallado la tormenta, como era de esperar: y Canalejas habló para hacer más honda la división intestina del partido fusionista.

Los señores Maura y Puigserver y las reformas de Cuba salieron de sus manos hechos una lástima.

El señor Canalejas amenazó además no solo en nombre propio, sino en el de muchos de sus correligionarios, con la especie de que abandonarían el partido, si se les obliga á votar en favor de la diputación única para Cuba.

Oírlo el Sr. Sagasta y decir que era cuestión libre, todo fué uno.

En esto de ceder y transigir, don Práxedes no tiene igual.

Pero es cuando se le amenaza con la disolución del partido.

Lo demas le tiene completamente sin cuidado.

### ¡Te quiero ver!

Lo que hay es que al presente no va á bastar su «especialidad en zurcidos y remiendos.»

Porque si el Sr. Maura entró á condición de que se plantearan las reformas ¿cómo va á continuar en el ministerio si su presidente declara el caso «cuestión libre?»

Y si el Sr. Sagasta admite alguna transacción ¿qué va á pensar el señor Becerra que salió del ministerio porque D. Práxedes no quería transigir?

El mismo Sr. Canalejas y los que como él piensan ¿qué no podrán decir al ver que el Sr. Sagasta hace cuestión de gabinete la cosa más mínima, mientras se encoje de hombros y deja que cada cual haga de su capa un sayo en el problema que afecta á la integridad de la patria?

¡Aquí te quiero ver la escopeta!

## RECORTES

### Y COMENTARIOS

El periódico francés *Le Journal des Débats* nos invita á seguir en Marruecos la política de Moret, que dicho diario llama de sensatez.

Siempre hemos visto al Sr. Moret de acuerdo con los extranjeros.

Jamas con los españoles.  
Si no por otros datos, esto bastaría para aquilatar su patriotismo.

\*\*\*

Los republicanos tuvieron el sábado último una reunión magna en el teatro del Príncipe Alfonso de Madrid.

La reunión magna, que tendía á hacer una buena inteligencia entre los diseminados elementos de la República, resultó un magno barullo y un escándalo más entre los infinitos que llevan dados esos amantes del orden.

Más parece una casa de orates sueltos que una agrupación de hombres de juicio.

Y eso que Salmerón, el gran filósofo del día (!) usó largo rato de la palabra!

Pero ni por esas!: cada quinqué dió por erigirse en Castelar, Cicerón ó en Burke, y el demonio que los entendiera.

Por poco no terminan como el célebre rosario de la Aurora: á palos.

¡Tal es la calaña de los hombres que velis nolís quieren gobernar á la nación!

¡Desdichada nación, si cayera bajo el dominio inmediato de tales locos!

\*\*\*

Un periódico de Valencia, hablando de aquel Excmo. Sr. Arzobispo se permite decir:

«...bajo el mando de un arzobispo cual el Sr. Sancha, al que consideran como uno de los jefes del liberalismo dentro de la Iglesia.»

¡Mentira!... Asi como suena.

Un Prelado liberal.

El liberalismo en la Iglesia.

¿Cómo no decir que eso es mentira?

El liberalismo es pecado.

Y no hay que distinguir de liberalismo.

## NOTICIAS VARIAS

La mano de Dios.—La celadora de una fábrica de Tolosa propuso el día 1.º de Octubre á las obreras rezar el Rosario durante todo el mes, siendo la proposición aceptada por todas, menos una: la cual el 7 del mismo mes cayó enferma, muriendo á los dos días, sin recibir los santos Sacramentos.

Los obreros de la Compañía Trasatlántica han dedicado un precioso album al señor Marqués de Comillas, en prueba de gratitud por el grandísimo interés que demuestra en pro del bienestar de los obreros.

En la dedicatoria del album, los mil y un firmantes que la autorizan alaban el proceder de su cristiano patrono, Sr. Marqués de Comillas.

En las últimas elecciones del cantón suizo de Ginebra han triunfado los candidatos conservadores, que son los menos hostiles á los católicos. Allí están en baja los radicales ni más ni menos que en el reino de Leopoldo II. La Universidad de los PP. Predicadores en Friburgo, los círculos católicos de obreros y las sociedades de propaganda del mismo género trabajan mucho, aunque lentamente, en la transformación religiosa del país, y el resultado se comprueba en las elecciones.

La Academia francesa de inscripciones y Bellas Letras ha premiado algunas obras religiosas, y son: *Martirologio de la Iglesia de Chartres, Rehabilitación de Juana de Arco* y el *Inquisidor mayor Bréhal*, por el P. Belén; una Memoria de M. Ghavannes sobre los Misioneros que en el tiempo de la dinastía Tang fueron á estudiar las religiones de Occidente; otra de M. Bonnerdet, sobre los *Milagros de la Santísima Virgen*, y se ha adjudicado á M. Casanova un premio de 500 fran-

cos por su *Historia y Arqueología de Egipto*.

Un periódico de Viena anuncia que el barón Hermann Koenigswarter, que había hecho abrazar el judaísmo á su esposa al casarse con ella, acaba de convertirse al Catolicismo.

Este hecho ofrece un interés especial, porque á consecuencia de esta conversión se dedicará un millón de florines á obras de beneficencia. El padre del barón Hermann, el riquísimo banquero Mauricio Koenigswarter, ha expresado en su testamento que en el caso de que uno de sus herederos se hiciera bautizar, tendría que dedicar un millón de su sucesión á obras de beneficencia.

Un despacho del comandante del vapor *Baltimore*, referente á la toma de Port-Arthur por los japoneses, calcula en 2,000 el número de chinos que quedaron muertos en el campo de batalla.

La ceremonia del matrimonio imperial, celebrada en el palacio de Invierno, ha sido tan suntuosa como imponente. La emperatriz viuda y los nuevos esposos se trasladaron enseguida en carruaje al palacio de Anitckof, y después salieron para asistir al *Te-Deum* en la iglesia catedral de Kasan. Durante todo el trayecto, la muchedumbre se agolpaba al paso de la comitiva aclamando á los soberanos. La nueva desposada sonreía afablemente al pueblo. A la una y media las salvas de artillería anunciaron la celebración del matrimonio, siguiendo la recepción oficial y las felicitaciones.

El Sr. Wekerle, presidente del Consejo de ministros en Hungría, ha obtenido del emperador la promesa de que serán sancionadas las leyes eclesiásticas.

En vista de esto se considera aplazada la crisis ministerial.

En la madrugada del 27 falleció la princesa de Bismarck.

Después de una tumultuosa sesión celebrada en la Cámara de diputados de Portugal, ésta ha votado una proposición autorizando á la Mesa para establecer un reglamento disciplinario en dicha Cámara.

## TOPÓGRAFOS

En la acreditada Academia de *San Rafael*, establecida en Madrid—calle del Florín—2, duplicado—principal, se ha establecido una sección preparatoria para el ingreso en la Carrera de Topógrafos, bajo la dirección del distinguido Oficial del Cuerpo D. Ciriaco Bejar. Dado el crédito de que esta Academia disfruta, es de esperar que obtenga crecidísima matrícula. Nosotros la recomendamos sinceramente.

## ENTRE PÁGINAS

(LITERATURA)

### LA CONCIENCIA

Cain con las greñas dispersas, seguido de su esposa y de sus hijos cubiertos con pieles de animales, llegó

al caer de una tarde al pié de una montaña. Su mujer y sus hijos le dijeron:

—Echémonos á tierra y durmamos.

Cain no podía dormir; permaneció despierto al pié del monte. Levantó por casualidad la cabeza, y en el fondo de los negruzcos cielos vió un ojo muy grande, abierto en las tinieblas, que le miraba fijamente.

—¡Estoy demasiado cerca! murmuró estremeciéndose; y despertando á sus hijos y á su fatigada mujer, comenzó otra vez su precipitada fuga.

Caminaba con la palidez en el rostro estremeciéndose al menor ruido, mirando atrás sin descansar, sin dormir, sin detenerse; pronto hubo llegado á las orillas del mar, en el país en donde más tarde se estableció Asur.

—Paremos, dijo, porque este asilo es seguro; detengámonos: hemos llegado á los confines del mundo.

Pero al sentarse vió entre los sombríos cielos el mismo ojo que le contemplaba. Entonces se estremeció y se apoderó de él un vértigo.

—¡Escondedme! gritó.

Y con el dedo en la boca, sus hijos contemplaban el abuelo que estaba fuera de sí.

Cain dijo á Jabel, padre de los que habitan el desierto bajo tiendas de pelo:

—Extiende hácia este lado la tela de tu tienda.

Y la tela fué extendida, y cuando estuvo asegurada con pesos de plomo, preguntó Tsilla, la niña blonda, la hija de sus hijos, con voz dulce como la aurora:

—¿Veis algo todavía?

Y Cain respondió:

—¡Aun veo el mismo ojo!

Jubal, padre de los que atraviesan las aldeas soplando la gaita y golpeando el tamboril, exclamó:

—Yo sabré construir una barrera.

Y construyó un muro de bronce, y detrás colocó á Cain:

Y Cain dijo:

—El ojo me mira aun.

Henoc añadió:

—Es preciso construir un círculo de torres, tan formidable, que nada pueda acercarse á él. Edifiquemos una ciudad con su ciudadela, y la cerraremos después.

Entonces Tubalcain, padre de los herreros, construyó una ciudad maravillosa. Mientras la edificaba, sus hermanos cazaban á los hijos de Enós y á los de Set; si alguien pasaba por allí se le quitaban los ojos; por la noche se arrojaban flechas á las estrellas. El granito reemplazó á las paredes de tela; unas piedras estaban unidas á otras con lazos de hierro; parecía aquella una ciudad infernal; la sombra de las torres extendía la noche por los campos vecinos: los muros tenían el espesor de los montes: sobre la puerta se grabaron estas letras: *Ni Dios pasa*.

Cuando todo estuvo concluido, colocaron al abuelo en medio de una torre de piedra. Allí permaneció inquieto y lúgubre.

—¡Padre mío! preguntó con voz temblorosa Tsilla: ¿ha desaparecido?

Y Cain respondió:

—No, aun lo veo.

Y añadió:

—Quiero vivir debajo de la tierra como un muerto debajo del sepulcro. Nadie me verá, ni tampoco verá yo cosa alguna.

Se abrió una hoya, y Cain dijo:

—Está bien.

Después descendió él solo al interior de aquella sombría bóveda. Cuando estuvo sentado en su silla en la oscuridad, y luego que sobre su cabeza hubieron cerrado la puerta del subterráneo, Cain levantó su cabeza y quedó aterrado: el ojo estaba dentro de la tumba, y le miraba fijamente.

## GACETILLA LOCAL

El sábado próximo pasado llegaron de Barcelona el R. P. Provincial y el R. P. Pastells de la inclita Compañía de Jesús, los cuales salieron el miércoles para Valencia con el vapor correo *Unión*.

Durante su corta estancia en esta Ciudad fueron muchas las personas distinguidas que pasaron á darles la bienvenida, teniendo también nosotros la inmerecida honra de besar la mano á tan virtuosos y sabios Jesuitas.

Toda la prensa de esta Capital, haciéndose eco de la de Barcelona, ha dado cuenta del fatal desenlace que ha tenido la vida del anarquista Santiago Salvador, del desgraciado que después de un arrepentimiento nada finjido, de escribir al Excmo. Sr. Obispo de la ciudad Condal retractándose de sus falsos principios, al Excmo. Sr. Gobernador, al Sr. Fiscal y al padre de su esposa, de comulgar con fervor y recogimiento algunas veces, de llorar á lágrima viva sus pasados crímenes, y esto no se finje, de asegurar á los dignos ministros del Señor que moriría estrechando en sus manos una pequeña efigie de la Virgen del Pilar y un Santo Crucifijo que con gran devoción había besado muchas veces, prevaricó; sin duda debido á la lectura de algun pe-

riódico anarquista que al ser Salvador cambiado de carcel llegaría á sus manos, pues desde el expresado traslado volvieron á dominar en él las descabelladas ideas de antes y los vivos deseos de celebridad, de tal manera que, al ver pulverizados por la fuerza de los argumentos de los sabios y virtuosos religiosos que le exhortaban los falsos principios que acariciaba, solía contestar, impulsado por sus instintos fieros y en medio de una exaltación nerviosa: *Si yo pudiera huir verían de qué soy capaz.*

Ni las lágrimas de su desolada esposa, ni la presencia de su inocente hija, que antes del traslado movían su corazón, ya no hacían mella en aquel pecho empedernido; ya no quería escuchar á los religiosos con quienes se había antes explayado, parecía insensible á todo; solo la desesperación y perversos instintos le dominaban.

¡Ay! Cuanto veneno esparcen esos papeluchos infernales.

Maldita libertad de la prensa que sirves de arma poderosa á los malvados. Que cuenta tan terrible tendrán que dar ante el tribunal de Dios los gobiernos liberales, cuya tolerancia anti-religiosa y anti-social nos arrastra á un abismo.

El Arma de Infantería que guarnece esta Plaza parece trata de celebrar la festividad de su excelsa Patrona la

Purísima Concepción, el día 8 del próximo Diciembre.

Se celebrará en el Cuartel del Carmen una misa de campaña, se dará á la tropa ranchos extraordinarios y otros festejos.

†

El 27 de los corrientes falleció el Sr. D. Juan Capó, Maestro compositor de música religiosa.

Que Dios haya acogido su alma en el seno de los Justos.

A. E. R. I. P.

Están llamando poderosamente la atención del numeroso concurso de fieles los sermones que sobre los siete pecados capitales predica el R. P. Mariano Ripol, S. J., en la Novena de la Purísima Concepción que se está celebrando en la iglesia de San Francisco de Asis.

En Felanitx la mayor parte de los propietarios de viñas están arrancando las cepas para dedicar las tierras al cultivo de cereales y legumbres.

Lo que pasa en nuestra Corporación Municipal parece increíble.

Cuando vimos que se raspaba el frontis de la Casa Consistorial dijimos *inter nos*, el Arquitecto ya ha salido con la suya y gracias si se contenta con lo empezado...

Hoy en día ya sabemos quienes son los que manejan el cotarro, quienes son los que medran. Las uniones secretas ya no son secretas.

Ya solo nos queda, para terminar y para no hablar de tan bochornoso asunto, exclamar con el autor del *Romance de lego* que hemos leído estos días.

*Ja á la Sala á nes Bon Gust  
Li han dat volta de garrot.*

Esta semana ha sido lluviosa, lo que habrá alegrado sobremanera á nuestros campesinos, por la falta de agua que se dejaba sentir en las sementeras.

A las nueve de la mañana del jueves último fondeó en nuestra bahía la segunda división de la escuadra inglesa del Canal, compuesta de los acorazados *Empres of Indie* y *Repulse*, del crucero *Endynion* y del vapor aviso *Speedy*.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

## SECCION DE ANUNCIOS

## Correos

SALIDAS.—Martes y viernes, 5 tarde Barcelona.—Jueves, 8 m., Alicante y Valencia, alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.—Lunes, 8 n., de Soller á Barcelona.—Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcudia, y 5 tarde, Mahon.

ENTRADAS.—Domingo, 7 t., Barcelona á Soller.—Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.—Miércoles, 4 t., Mahon por Alcudia.—Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en

cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.—Miércoles, 5 tarde, Mahon.

## FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 2 (mixto), 7 mañana y 5'30 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—De Inca á Palma jueves y días de mercado á la 1 tarde.

OBRA NUEVA  
LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTORICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100 para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

EL V. P. JOSÉ PIGNATELLI

Y LA

Compañía de Jesús en su extención y restablecimiento

POR EL

P. JAIME NONELL S. J.

Importantisima obra dividida en tres tomos de unas 400 páginas cada uno.  
Precio de cada tomo: 3 pesetas.

## MANUAL

DE LOS

## JUECES Y SECRETARIOS MUNICIPALES

POR

B. A. C.

DE LA REDACCIÓN DEL SECRETARIADO

MADRID PLAZA S. GREGORIO, 44, QUINTO.

MATERIAS QUE CONTIENE

*Reglamento para la provisión de las plazas de Secretarios y suplentes de los Juzgados municipales de 10 de Abril de 1871.—Deberes de los Secretarios de Juzgados municipales.—Leyes del matrimonio y registro civil y reglamentos dictados para su ejecución.—Contratos y demás obligaciones.—Procedimientos civiles en lo que hace referencia á los actos de conciliación, á los de jurisdicción voluntaria, que son ó pueden ser, de las atribuciones de los Juzgados municipales, á los juicios verbales, á la prevención de las testamentarias ó sucesiones intestadas, al desempeño de comisiones auxiliaorias en lo civil y á la adopción de providencias interinas que por su naturaleza no pueden diferirse sin daño de los interesados.—Formularios en materia civil.—Libro III del Código penal.—Procedimientos criminales en lo que hace referencia á los juicios de faltas, á la prevención de las primeras diligencias en las causas criminales y el desempeño de las comisiones auxiliaorias en lo criminal.—Formularios en materia criminal.—Uso del papel sellado en las actuaciones judiciales y documentos públicos y aranceles judiciales con relación á los Jueces y Fiscales municipales, Secretarios y Alguaciles*

PRECIO, OCHO PESETAS

## ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

POR

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.